



## **Antrag**

der Abgeordneten **Katharina Schulze, Ludwig Hartmann, Johannes Becher, Gülseren Demirel, Thomas Gehring, Jürgen Mistol, Verena Osgyan, Tim Pargent, Stephanie Schuhknecht, Gisela Sengl, Florian Siekmann, Cemal Bozoğlu, Dr. Martin Runge, Toni Schuberl, Ursula Sowa, Dr. Sabine Weigand und Fraktion (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)**

### **Städte- und Gemeindepartnerschaften mit der Ukraine ausbauen und stärken**

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert,

- die bestehenden Städte- und Gemeindepartnerschaften zwischen bayerischen und ukrainischen Kommunen zu stärken, und die Kommunen in Bayern um den Aufbau neuer Partnerschaften zu bitten,
- die Kommunen tatkräftig beim Aufbau neuer kommunaler Partnerschaften mit ukrainischen Kommunen zu unterstützen, insbesondere indem passende Kommunen vermittelt werden.

### **Begründung:**

Der schreckliche Angriffskrieg Russlands auf die Ukraine führt zu großflächiger Zerstörung des Landes und großem Leid innerhalb der ukrainischen Gesellschaft. Auf ein balziges Ende der kriegerischen Auseinandersetzungen bleibt nur zu hoffen.

Bereits heute ist klar, dass im Nachgang des Krieges große Anstrengungen benötigt werden, um das Land wieder aufzubauen und auch die gesellschaftlichen Wunden dieses Krieges in Europa zu heilen. Gleichzeitig wendet sich die russische Invasion auch gezielt gegen die Bestrebungen der Ukraine nach Demokratie und Freiheit im Sinne unserer Werte und gegen eine Annäherung der Menschen zwischen der Ukraine und Europa. Neben zahlreichen erforderlichen internationalen staatlichen Hilfsprogrammen können auch die bayerischen Kommunen und die aktive Zivilgesellschaft im Rahmen ihrer Möglichkeiten tätig werden.

Ein Instrument wäre der Aufbau und die Stärkung von kommunalen Partnerschaften, allen voran Städte- und Gemeindepartnerschaften mit ukrainischen Kommunen. Hier könnte ein Beitrag zur Unterstützung beim Wiederaufbau, zur Schaffung von Synergien und zur nachhaltigen Stärkung des Friedens und der Zusammenarbeit in Europa geleistet werden. Der Freistaat sollte unsere Kommunen beim Aufbau von Partnerschaften durch die Vermittlung geeigneter Partnerkommunen, sowie mit einer einmaligen pauschalen Anschubfinanzierung unterstützen. Nach Angaben des Deutsch-Ukrainischen Forums e. V. bestehen aktuell circa 15 bayerisch-ukrainische Kommunalpartnerschaften.